

Sprache Text Homepage

Unterrichtsberatung in der Fachrichtung Sprache

Die Unterrichtsberatung im Förderschwerpunkt Sprache orientiert sich am Unterrichtsmodell Sprache („Zahnradmodell“). Dieses entstand im Juni 2023 im Rahmen der Tagung des Landesfachteams Sprache und orientiert sich sowohl an Aus- als auch an Fortbildungskontexten.

Allgemeine Grundlagen jeder Unterrichtsberatung sind die Beziehungsgestaltung, die Tiefenstrukturen des Wirksamen Unterrichts (Link) sowie die jeweilige Fachdidaktik. Das Zahnradmodell betont die Vernetzung dieser Grundlagen mit den Ebenen der allgemeinen Pädagogik, der Sonderpädagogik sowie den Spezifika der Fachrichtung Sprache. Im Mittelpunkt steht dabei immer die Frage: „Was braucht das Kind mit seinen individuellen Lernvoraussetzungen und Bedürfnissen?“

Auf der Basis dieser verschiedenen Ebenen erfolgt in jedem Beratungsgespräch eine individualisierte, bedarfsgerechte und kompetenzorientierte Schwerpunktsetzung.